



15e dimanche du temps ordinaire (B)

le 14 juillet 2024

Amos 7, 12-15 / Ép. 1, 3-14 / Mc 6, 7-12

Ce dimanche d'été nous plonge dans notre vocation fondamentale de baptisés et de croyants. Nous ne sommes pas sur terre pour rien. Dieu a un projet particulier pour nous et par nous, et celui-ci s'inscrit dans son grand plan d'amour et de salut avec le Christ au centre.

Dieu nous a choisis et il nous choisit encore

Le fait que nous soyons sur la terre n'est pas simplement le fruit du hasard. Sur le plan de la foi, nous sommes le fruit d'un choix libre et voulu par Dieu lui-même. Nous sommes le résultat de la volonté de Dieu. Si nous sommes le fruit de l'amour de nos parents, nous sommes encore plus le fruit de l'amour de Dieu pour nous. Jésus dira à ses Apôtres: «Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis». (*Jean 15*)

Nous avons été choisis par Dieu «dès avant la création du monde», dit saint Paul. C'est assez dire que nous sommes, chacun et chacune de nous, personnellement dans le plan de Dieu de toute éternité. Dieu a prévu quelque chose pour nous et par nous. Dieu nous a d'avance destinés à devenir ce que nous sommes, avec ce que nous sommes, avec nos qualités et nos limites, avec nos charismes et nos déficiences.

Dieu a voulu avoir besoin de nous. Dieu a besoin de collaborateurs pour actualiser son oeuvre de salut. Et Dieu sait, et nous aussi, que le travail ne manque pas!

Dieu nous a appelé et nous appelle continuellement

Il ne suffit pas que Dieu nous choisisse. Il faut que nous répondions à ce choix. C'est pourquoi Dieu appelle.

Cet appel, en effet, commande une réponse. Dieu nous laisse libres. Dieu invite. Dieu ne force pas la main des gens. Son appel toutefois se fait pressant parce qu'il a besoin de nous. Dieu souhaite que nous acceptions. Dieu s'attend à ce que nous aussi, comme les disciples, nous marchions à sa suite.

Si Dieu nous appelle à travers un état de vie particulier, il nous appelle également jour après jour par des signes quotidiens ou presque. Il est bon de se demander de temps en temps ce que Dieu attend de nous ici et maintenant. Il peut être bon, à l'occasion, de recourir au conseil d'un accompagnateur spirituel pour nous aider à discerner ces appels de Dieu dans notre vie de tous les jours.

Dieu nous envoie...

Nous sommes tous, à notre façon et selon l'appel du Seigneur, des missionnaires de l'Évangile. Les missionnaires ne sont pas seulement ceux qui partent au loin évangéliser les «païens». Ce sont aussi les gens d'ici et d'aujourd'hui qui, par leur exemple, leur parole, leurs actions, bref leur témoignage, rendent compte de l'espérance qui habite leur âme et manifestent l'amour qui brûle leur cœur.

Encore là, cet envoi n'est pas fait une fois pour toutes. Il se fait, pour ainsi dire, quotidiennement. Les circonstances de la vie, sur lesquelles le Seigneur écrit ses lignes droites, nous indiquent petit à petit à quelle mission le Seigneur nous destine. À nous d'être attentifs à l'Esprit saint pour que nous découvriions ceux vers qui le Seigneur nous envoie.

Pour nous aujourd'hui...

D'abord nous sommes invités à faire un acte de foi dans le fait que le Seigneur nous a choisis et nous choisit constamment. Nous sommes invités également à l'écouter dans notre cœur, dans sa Parole, dans les circonstances de la vie de tous les jours, pour découvrir ses appels. Nous sommes invités aussi à rendre grâce au Seigneur de nous avoir choisis et appelés, et de nous envoyer aujourd'hui même dans le champ de sa moisson.

Ensuite nous sommes invités à marcher à sa suite. D'une façon générale, en vivant de notre mieux la vie qui est la nôtre. D'une manière plus particulière, en nous exerçant à découvrir les signes que Dieu nous fait quotidiennement et qui nous viennent des événements de notre vie (une naissance, une mortalité, un accident, un bonheur, etc...) et des événements du monde. Qui peut rester insensible à la faim dans le monde, aux inégalités criantes entre les riches et les pauvres, aux injustices flagrantes qui secouent la planète, au désir de paix qui anime les gens, etc...?

De même, nous sommes invités à être attentifs aux signes que Dieu nous fait dans et par son Église, à découvrir et à combler les besoins de nos Églises particulières, de nos communautés chrétiennes. Dieu, qui connaît les besoins de son peuple choisit, et appelle ceux qui sont appelés, sont invités de façon pressante à répondre à ces appels. Enfin la Parole de Dieu qui nous est donnée chaque dimanche et même chaque jour, particulièrement à l'eucharistie, est aussi une indication importante des appels quotidiens de Dieu dans notre vie. Sommes-nous des habitués et des amoureux de la Parole?

Dieu a un plan pour et par chacun de nous. Dieu a voulu avoir besoin de collaborateurs. Dans son amour, il a fait appel à nous. C'est nous qu'il envoie maintenant dans le monde et dans l'Église d'aujourd'hui. C'est nous qu'il choisit et qu'il appelle tous les jours parce qu'il nous aime. Que notre cœur soit attentif à l'écouter et à y répondre parce que nous l'aimons nous aussi et parce que nous voulons nous aimer les uns les autres.

www.mon-poeme.fr



Qui est le chef soit le pont.

Explication : Quand on est un homme responsable, on doit veiller sur sa famille ou ses proches, et ainsi trouver des solutions (Pont) en assumant sa responsabilité (Chef).

www.mon-poeme.fr